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- Gestaltung und Sanierung von Fassaden 
- Energiesparende Wärmedämm-Verbundsysteme nach EnEV 2014 

NEU - Ökologische Einblasdämmung mit Wiesengras 
- Innen- und Außenputze (Kalk-, Lehm- und Gipsputze) 

- Kreativputze, Spachteltechniken, Trockenbau  
- Kreative Innenraumgestaltung 

- Eigener Gerüstbau, uvm. 
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Circus dankt für Unterstützung
Im Zuge einer Spendenübergabe der Bürgerinitiative Wir für 
Hadamar WfH, bedankte sich die ganze Zirkusfamilie bei 
allen Unterstützern aus Hadamar und der Umgebung. In 
ihrer durch Corona bedingten schwierigen Situation bieten 
die Zirkusleute ab sofort für kleines Geld Ponyreiten für Kin-
der an. Interessierte Eltern und ihre Kinder können ab sofort 
vor Ort einen Termin hierfür vereinbaren - natürlich findet 
dies unter Einhaltung der Hygieneregeln basierend auf der 
aktuellen Corona Bekämpfungsverordnung statt. „Da wir 
momentan noch keine Genemigung für den Spielbetrieb 
haben, hilft uns jeder Euro Einnahme aus dem Ponyreiten 
und natürlich auch jede weitere Unterstützung in Form von 
Spenden.“ So die Familie Alexis vom Limburger Zirkus. 
Große Sorgen machen sich die Zirkusleute angesichts der 
bevorstehenden kalten Jahreszeit über die Öl und Gasver-
sorgung. Besonders bedanken möchten sie sich auch beim 
Ordnungsamt der Stadt Hadamar und bei Bürgermeister Mi-
chael Ruoff für die Unterstützung. 
 
Foto: Spendenüber der WfH für die Familie Alexis 
Foto „Heimatpost“ 

Sozialbüro Hadamar  
öffnet am 16. September   
Beratung mit Termin wieder möglich   
HADAMAR. Das Caritas-Sozialbüro in Hadamar war aufgrund der 
Corona-Pandemie seit März geschlossen. Nun ist es wieder möglich, 
telefonisch einen Termin mit der Zentrale in Limburg unter Tel. 
06431/2005-0 zu vereinbaren und sich ab Mittwoch, dem 16. Sep-
tember 2020 beraten zu lassen. Die ehrenamtlichen Sozialberater un-
terstützen Ratsuchende bei finanziellen Schwierigkeiten und 
persönlichen Problemen ganz unbürokratisch. Sie hören zu, klären 
Hilfemöglichkeiten ab, helfen beim Ausfüllen von Anträgen und beim 
Kontakt mit Behörden. Das Sozialbüro befindet sich im Stadtbüro, 
Untermarkt 3a, 65589 Hadamar und hat jeden Mittwoch von 14 bis 
16 Uhr geöffnet. 
 
Ortsauschuss Steinbach 
 
STEINBACH. Am 08.06.20 hat sich der Ortsauschuss Steinbach 
kontstituiert. Nachfolgend werden die Informationen zu den einzelnen 
Ansprechpartnern und zu den bestehenden Fachausschüssen ge-

nannt. Vorsitzende: Sabine Hartmann-Martin, 2.Vorsitzende: Andrea 
Brendl, Schriftführer: Andreas Scherer, Personen mit Gattungsvoll-
macht durch den Verwaltungsrat: Andrea Brendl, Annette Hahling 
Die aktuellen Fachausschüsse des Ortsauschuss ersetzen den ehe-
maligen PGR von Steinbach. Die Verantwortlichen der einzelnen 
Fachausschüsse werden nachfolgend genannt. 
Fachausschuss für das Fastenessen: Susanne Reitz-Schneider, 
Fachausschuss für die Agape: Sabine Hartmann-Martin, Fachaus-
schuss für Fronleichnam: Irene Horn, Fachausschuss für Kirch- und 
Kindergartenfest: Rebecca Richter, Fachausschuss für den Kirmes-
umtrunk: Andreas Scherer, Fachausschuss für den Martinszug:
Annette Hahling, Fachausschuss für Weihnachten: Hannelore Gott-
hardt, Fachausschuss für die Taufgeschenke: Andrea Brendl. Die 
Fachausschüsse bestehen jeweils aus einer Gruppe von weiteren 
Steinbacher Gemeindemitgliedern. Wer aber noch Lust hat in einem 
der Ausschüsse mitzuwirken, kann sich gern an den jeweilig genann-
ten Verantwortlichen wenden.  Bei Fragen und Anregungen können 
Sie sich auch gern an die genannten Personen wenden. Stellvertre-
tend für alle finden Sie hier die Handynummer der Vorsitzenden Sa-
bine Hartmann-Martin 0173/3148172. Zu unserer nächsten Sitzung 
am 07.09.20 um 19:30 Uhr im Pfarrheim sind alle Steinbacher Ge-
meindemitglieder herzlich eingeladen.

Thomas Göbel
Mozartsraße 5 · 65549 Limburg
Telefon 06431-2842470
Mobil 0171-5322173

e-mail: info@thomas-goebel.immobilien
www.thomas-goebel.immobilien

Wir suchen ständig zum Verkauf oder zur Vermietung:
Häuser · ETW · MFH · Wohnungen



Schardt-Sauer (FDP):  
 
Gastronomie- und Hotelbetriebe 
in der Krise unterstützen  
Die Landtagsabgeordnete Marion Schardt-Sauer (FDP) und der Lim-
burger Bürgermeisterkandidat Maximilian Acht besuchten am Montag 
den Vorsitzenden der DEHOGA Limburg e. V.  Armin Güth in seinem 
Hotel-Restaurant Lochmühle in Oberzeuzheim. Wir haben darüber 
gesprochen in welchen Bereichen die Politik den Gastronomie- und 
Hotelbetrieben nicht nur finanziell helfen kann.  
Corona macht es uns nicht leicht und hat uns viele Auflagen und Vor-
schriften gebracht. Als Beispiel ist die Registrierung zu nennen. Es 
ist selbstverständlich ein Umstand für Bedienungen und das Personal 
im Allgemeinen die Leistung vor Ort mit dem Ausfüllen von Formula-
ren zu beginnen. Es ist allerdings ein Aufwand, den wir gerne anneh-
men. 
Aktuell sind Heizpilze eine Möglichkeit, die helfen würden die Gas-

tronomie länger aufrecht zu erhalten, wenn es auf die kalten Monate 
zugeht.“ so Güth zur aktuellen Lage.  
Bürgermeisterkandidat Acht teilt die Ansicht: „Heizpilze sind verboten, 
allerdings erfordern besondere Zeiten besondere Ausnahmen. Um 
der Gastronomie-und Hotellerie eine Hilfeleistung zu geben, wäre es 
eine Möglichkeit das Verbot der Nutzung von Heizpilzen zum Beispiel 
für die kalte Jahreszeit aufzuheben.  
Die FDP-Politikerin Schardt-Sauer nannte Tübingen als  gutes Bei-
spiel, wie schnell und unkompliziert  das Verbot für die Heizpilze auf-
gehoben worden ist. Diese Chance müssen wir auch in Limburg 
ergreifen: „Weichen stellen und die Region stärken!“ 
„Auch der Ausbau von Glasfaserleitungen wäre ein wichtiges Anlie-
gen. Man möchte seinen Gästen eine funktionierende Infrastruktur 
bieten, die auch den Zugang zu Internet inkludiert.“  erklärt Güth, was 
weiterhin nötig ist, um ländlichere Hotel- und Gastronomiebetriebe zu 
unterstützen. „Die Politik stellt die Weichen, das geht über finanzielle 
Unterstützung hinaus“, so   
Schardt-Sauer „Eine Infrastruktur auszubauen ist ein langfristiges 
Projekt, dem wir uns weiterhin annehmen möchten. Unsere Region 
hat es verdient, die besten Voraussetzungen zu haben und dazu ge-
hört auch der Ausbau der Glaserfaserleitung.“  
Foto: Unterwegs und im Gespräch: v.l.- die FDP Politiker Maxi-
milian Acht, Marion Schardt-Sauer im Austausch mit dem Vor-
sitzende der heisigen DEHOGA Armin Güth 
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Erscheinung · Auflage 
Die „Heimatpost“ erscheint 14-tägig in 
einer Auflage von 5800 Exemplaren.   

Verbreitungsgebiet  
Hadamar, Niederhadamar, Steinbach, 
Ober- und Niederzeuzheim, Faulbach 

sowie Ober- und Niederweyer  
         Follow us on Facebook 
     www.facebook.com/hoerterdruck 

1

4

3 1

9

7 3

81

3

7

8

79

6

6

8

2

2 5

5

4

26

3

1

5  1  3    2  8  6    9  4  7
9  7  4    5  3  1    6  8  2
6  2  8    4  7  9    3  5  1  
7  3  1    6  2  5    8  9  4  
8  5  2    3  9  4    1  7  6  
4  9  6    8  1  7    2  3  5  
1  8  7    9  5  2    4  6  3  
2  6  9    7  4  3    5  1  8  
3  4  5    1  6  8    7  2  9  

KFZ-Meisterservice zu günstigen Preisen!

Ihre freie Kfz-Meisterwerkstatt

Hauptstraße 35
65614 Beselich-Obertiefenbach
Telefon: 06484/8914828
info@car-o-guenstig.de
www.car-o-guenstig.de 
Eine Filiale der Orth Automobile GmbH



ST-TEAM
Ibel & Götzen GbR

Ihr fairer Partner beim Edelmetallankauf in Hadamar

Altgold-An,- undVerkauf vonAltgold istVertrauenssache!
Unsere Mitarbeiter sind nach 30-jähriger Erfahrung Gold/Edelmetall-Experten und sichern Ihnen eine

KOSTENLOSE UND UNVERBINDLICHE BERATUNG ZU.
Vergleichen Sie unbedingt unsereAnkaufspreise, Sie werden sehen, ein Besuch bei uns lohnt sich für Sie.

Bei uns sind Sie GOLDRICHTIG,wenn Sie alten unmodisch, auch defekten SCHMUCK,Gold,- Platin- und
Silberschmuck, Zahngold,Münzen oder Zinn und auch Marken-Armbanduhren verkaufen möchten.

Wir ermitteln den exakten Edelmetallanteil mittels Röntgenfluoreszensanalyse und zahlen nachvollziehbare Preise.
(aus rechtlichen Gründen findet der Ankauf von Edelmetallen nur in unseren Geschäftsräumen statt.) Achten Sie bei Angeboten von Hausbesuchen darauf!

Gymnasiumstraße 10· 65589 Hadamar (neben der Post)

Telefon 06433 -9490030
info@stteam.de · www.st-team.de

FACHBETRIEB FÜR EDELMETALLANKAUF
-WILLKOMMEN-

Covid-19-Tests in der Fieberambulanz 
ab sofort dienstags und donnerstags 
 
LIMBURG-WEILBURG. Alle Bürgerinnen und Bürger, die keine 
Symptome und einen Wohnsitz im Landkreis Limburg-Weilburg 
haben, können sich seit einiger Zeit in der Fieberambulanz des Land-
kreises in Obertiefenbach gegen Zahlung einer Gebühr von 59 Euro 
auf Covid-19 testen lassen. Es handelt sich dabei um einen Selbst-
kostenpreis, also die reinen Laborkosten. Der Landkreis übernimmt 
die Kosten für Lokation und Personal. In der Fieberambulanz besteht 
Maskenpflicht, getestet werden dort nur gesunde Personen, die keine 
Symptome von Covid-19 aufweisen. Wer Symptome aufweist, sollte 
sich bei seinem Hausarzt melden, der dann einen Test vornehmen 
oder veranlassen kann, dessen Kosten auf Basis einer vorhandenen 
Indikation von der Krankenkasse übernommen werden. Landrat Mi-
chael Köberle teilt mit, dass die Fieberambulanz wegen rückläufiger 
Inanspruchnahme ab dem 31. August 2020 nur noch dienstags und 
donnerstags geöffnet sein wird, wobei ärztliche Bescheinigungen nur 
noch dienstags ausgestellt werden, da sie für Reiserückkehrer nicht 
mehr notwendig sind. Es ist dabei dringend geboten, dass bei der 
notwendigen Terminvereinbarung über das Bürgertelefon des Land-
kreises unter 06431 / 296-9666 mitgeteilt wird, ob ein ärztliches Zeug-
nis benötigt wird und für welchen Zweck.  

 
Fit im Kopf – Kognitives Training 
für Senioren im IkuFaz  
Mit zunehmendem Alter nimmt die geistige Leistungsfähigkeit ab… 
Ist das wirklich so?  
NEIN! Wir sammeln im Laufe unseres Lebens einen riesigen Erfah-
rungs- und Informationsschatz an. Das Meiste davon ist in unserem 
Gedächtnis gespeichert. Eigentlich werden wir im Laufe unseres Le-
bens immer schlauer! 
 
Was im Alter abnimmt, sind die Fähigkeiten, Informationen schnell 
aufzunehmen und abzuspeichern, das Erinnern kürzer zurück liegen-
der Ereignisse und die Fähigkeit, die richtigen Wörter zu finden. Aber 
genau diese Dinge sind trainierbar – z.B. mit dem Kognitiven Training 
nach Stengel®!  Am 15. September 2020 startet ein neuer Kurs unter 

der Leitung von Nina Löw im Inter-
kulturellen Familienzentrum Hada-
mar!   
Nähere Informationen erhalten Sie 
bei Dagmar Oster unter  oder 
01525-3829933.  
Bei diesem Gruppentraining wird 
das Gehirn in spielerischer Art ge-
fordert und zum Weiterdenken an-
geregt. Eine durchdachte Auswahl 
verschiedener Übungstypen sorg-
tress dafür, dass möglichst alle 
Denkfunktionen und die Sinne ein-
bezogen werden und der Spaß 
nicht zu kurz kommt. Klinische Stu-
dien haben die Wirksamkeit bewie-
sen. 



LOKALSPORT
Rot Weiss Hadamar   
Abt Fussball Senioren   
Vorschau auf die kommenden Spiele   
Hessenliga 
Das für Samstag, den 12.9.2020 geplante erste Heimspiel gegen den 
FC Erlensee wird verlegt, da die Gastmannschaft wegen des Corona 
Infektionsgeschehen im Main Kinzig Kreis kein Fußallspiel, auch aus-
serhalb der Kreisgrenzen austragen darf.  
Mittwoch, den 16.9.2020 
SC Waldgirmes – RW Hadamar, Anstoß: 19.00 Uhr 
Mittwoch, den 23.9.2020 
RW Hadamar – TuS Dietkirchen, Anstoß: 19.00 Uhr   
Gruppenliga Wiesbaden  
Sonntag, den 13.09.2020 
FC Dorndorf- RW Hadamar II , Anstoß: 15.30 Uhr 
Mittwoch, den 16.09.2020 
RW Hadamar II – TSG Wörsdorg, Anstoß: 19.30 Uhr 
Sonntag, den 23.09.2020 
RW Hadamar II – SV Wiesabden , Anstoß: 15.30 Uhr   
A-Liga  Limburg  
Sonntag, den 13.09.2020  
TuS Drommershausen – RW Hadamar III, Anstoß: 15.30 
Dienstag, den 15.09.2020 
RW Hadamar III – SG Nord Anstoß: 19.30 Uhr 
Sonntag, den 20.09.2020 
RW Hadamar III- RSV Weyer II, Anstoß: 12.45 Uhr 
 
Mitgliederversammlung  
Zur Mitgliederversammlung lädt das Präsidium für Freitag, den 
18.9.20 um 19.30 Uhr alle Mitglieder in den Saal der Stadthalle Ha-
damar . Dieser Raum wurde gewählt, um die im Zuge der Corona 
Pandemie vorgeschriebenen Abstandsregeln ein zu halten.  
Tagesordnung  
  1. Begrüßung und Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
  2. Geschäftsbericht des Präsidenten 
  3. Berichte der Abteilungsleiter aus den Sportbereichen 
  4. Kassen- und Finanzbericht 
  5. Entlastung der Kassierer und des Präsidiums 
  6. Wahl eines Versammlungsleiters 
  7. Neuwahlen des Präsidiums und der Abteilungsleiter 
  8. Ernennung von Ehrenmitgliedschaften 
  9. Bericht zum Neubau der Sportanlage „Auf dem Zipfen“ 
10. Verschiedenes  
Wir bitten die Teilnehmer um Beachtung des Versammlungsort 
STADTHALLE Hadamar und  dass bis zum Einnehmen des Sitzplat-
zes und Gang zur Toilette eine Mund- Nasenschutz Maske getragen 
werden muss. In Anbetracht der anstehenden Tagesordnung bittet 
das Präsidium um zahlreiche Teilnahme.   
Das Präsidium 
Rainer Druck, Präsident  
 
TC Hadamar  
TV Oberhöchstadt 0 : 6   
Im letzten Spiel der Hadamarer in dieser Saison gab es zwar die er-
wartete Niederlage gegen den Aufstiegsfavoriten, doch musste dieser 
sich gewaltig bei den schwülwarmen Temperaturen auf den Sand-
plätzen quälen. Das Spitzeneinzel von Dieter Eidt gegen seinen mit 
LK 10 hochklassig ausgestatteten Gegner bot ein sehenswertes Se-
niorentennis, bei dem es lange Zeit nach einer Entscheidung im 
Champions-Tiebreak aussah. Doch letztlich musste Eidt sich mit 2:6 

und 4:6 geschlagen geben. Noch knapper und ebenso spannend ver-
kaufte sich Manfred Noll mit 3:6 und 5:7. In den Champions-Tiebreak 
schaffte es der bis dahin in seinen Einzelpartien dieser Saison noch 
ungeschlagene Wolfgang Schmitt nach 6:2 und 2:6. Doch dann riss 
seine Serie, und er hatte mit 4:10 das Nachsehen. Auf verlorenem 
Posten stand Heinz Leicher, der dann auch in seinem abschließen-
den Doppel mit Heinz Wetten dem Gegner Referenz erweisen 
musste. Viel besser erging es ebenso nicht Dieter Eidt und seinem 
Partner Wolfgang Schmitt. Beim abschließenden gemeinsamen Mit-
tagessen mit dem starken und sehr sympathischen Team aus Ober-
höchstadt konnte übereinstimmend als Resümee für diese 
Corona-bedingt etwas verkorkste Saison gezogen werden:  
Ob Sieg oder Niederlage: Alle Oldies hatten viel Freude bei der Aus-
übung ihres Sports, an ihrer diesbezüglichen Fitness und auch daran, 
wieder viele nette Menschen mit gleichen Interessen kennengelernt 
zu haben und mit gutem Optimismus auf die nächste Saison 2021 
mit den neu gewonnenen Freunden schauen zu können. 
 
Gymnastik beim  
Sportverein Oberzeuzheim  
Nach dem Ende der Sommerferien beginnt der SVO zunächst mit der 
Gymnastikstunde der Frauen.  
Angeboten wird ein neuer Kurs " Funktionelle Gymnastik ". 
Der Kurs (auch für Nichtmitglieder) umfasst zehn Übungseinheiten 
und steht unter der Leitung der Physiotherapeutin und Fitnesstrai-
nerin Selina Eichmann.  
Kursbeginn ist Montag der 14. September, 20:00 Uhr in der Mehr-
zweckhalle Oberzeuzheim. Die Kursgebühr beträgt 30 €. 
Die Übungsstunden finden unter Beachtung der zur Zeit geltenden 
Hygieneregeln statt.  
Jeder Teilnehmer benötigt, sofern vorhanden, eine eigene Matte (an-
sonsten ein großes Handtuch), Maskenpflicht besteht bis zur Gym-
nastikmatte. Teilnehmerlisten müssen geführt werden.  
Über einen möglichen Start der Kinderturngruppen werden die Eltern 
von den jeweiligen Übungsleitern informiert. Auch die Teilnehmer der 
Badmintongruppe erhalten ihre Informationen über die Gruppeninfo. 
Der Kurs der Eltern-Kind-Turn-Gruppe kann Corona bedingt derzeit 
leider noch nicht stattfinden. Nähere Auskünfte unter 06433 4248. 
 

 
FWG: Kommunalwahl 2021  
Die Freie Wählergemeinschaft Hadamar 
(FWG) hat sich am 26.08.2020 zu einem Son-
dierungsgespräch für die Kommunalwahl 2021 
getroffen.   
Die FWG will ihre erfolgreiche Arbeit im Stadt-
parlament fortsetzen und ist aktuell damit be- 
schäftigt, wieder eine überzeugende Mannschaft für die kommende 
Legislaturperiode zu formieren. Neben langjährigen, erfahrenen Kom-
munalpolitikern werden junge engagierte Kandidatinnen und Kandi-
daten die politische Arbeit der FWG in der Stadtverordnetenver- 
sammlung verstärken.  
Das neu gebildete Vorbereitungsteam wird gemeinsam mit Vorstand 
und Fraktion die wesentlichen Eckpunkte für das Wahlprogramm 
2021 ausarbeiten. Dabei konzentriert sich die FWG auf bereits in der 
aktuellen Legislaturperiode fokussierte Schwerpunkte, wie solide Fi-
nanzpolitik, nachhaltige Stadtentwicklung, aktive Gewerbeförderung, 
familienfreundliche Infrastruktur und ein verantwortungsvoller Um-
gang mit unserer Umwelt.   
Auch das Thema der gleichmäßigen digitalen Netzversorgung im ge-
samten Stadtgebiet hat für die FWG hohe Priorität und wird in das 
Wahlprogramm einfließen.  Der Vorstand informiert in der kommen-
den Mitgliederversammlung über die bisherigen Aktivitäten, stellt das 
Wahlkampfteam vor und diskutiert gemeinsam mit den Mitgliedern 
die programmatische Ausrichtung. 



Wir sorgen für
Ihr Wohlfühlklima

Volker Graf 

Krämergasse 9
65589 Hadamar 

0 6433-2315
0171-6501058

info@starfinger-heizungsbau.de
www. starfinger-heizungsbau.de

Heizung.Sanitär.Solar

                  

Und wenn alle Stern´ vom Himmel falle, 
die Zeuzheimer Kirmes wird gehalle...   
NIEDERZEUZHEIM. Corona beeinflusst unseren Alltag in der Kita. 
Viele liebgewonnene Abläufe und Rituale mussten wir verändern, den 
Hygienevorschriften anpassen. Am meisten fehlt uns das Singen mit 
den Kindern, das sonst viele Handlungen und Spiele begleitet.   
Auch Feste und Feiern werden dieses Jahr ganz anders aussehen, 
es ist aber uns und für die Kinder wichtig, wiederkehrende Ereignisse 
im Jahreskreis zu feiern. Gemeinschaft, Rituale und Traditionen 
geben allen Menschen Halt und sind in diesen Corona-Zeiten beson-
ders für Kinder eine wichtige Erfahrung.  
Wenn man Erwachsene oder Jugendliche fragt, welche Erinnerungen 
sie an ihre eigene Kindergartenzeit haben, dann wird meist das Fei-
ern der Kirmes genannt, das ausgelassene Fest rund um den Wei-
hetag (Geburtstag) unserer Kirche.  
Leider dürfen wir coronabedingt nicht mit den Kirmesburschen und -
mädchen den Baum schmücken oder uns am Kirmesmontag mit den 
Eltern und allen Kirmesbesuchern im Pfarrhof treffen, um unseren 
Kinderkirmestanz aufzuführen.  
Aber trotzdem wird die „Zeuzheimer Kirmes“ innerhalb der Kita St. 
Peter - leider unter Ausschluss der Öffenlichkeit - stattfinden. 
Mit allen Kindern werden wir das Thema Kirmes erleben.  
Die Vorschulkinder (Wackelzähne) werden die Kirche in einer kind-
gemäßen Kirchenführung entdecken, einen Kirmesbaum gestalten, 
Arbeitsblätter und kreative Angebote zum Thema Kirmes / Kirchweih 
gestalten und auch den traditionellen Tanz einüben.  
Mit diesem Tanz möchten wir schließlich Dorcas verabschieden, die 
in unserer Kita ein Jahr im Rahmen eines FSJ gearbeitet hat. Alle 
Kinder werden an diesem Tag ihre Kirmeskränzchen- und Hüte tra-
gen und Dorcas kann diese Erinnerung an ihre Zeit in der Kita St. 
Peter Niederzeuzheim und an diese besondere Kirmes mitnehmen-  
in die weite Welt..  
P. S.: Die Kinder haben auch eine Überraschung für alle Dorfbewoh-
ner geplant... 
 
 
Mannebach blüht "mit Abstand 
auch im Corona-Jahr"  
Mannebach freut sich sehr, das trotz der diesjährigen Umstände die 
Geranien wieder blühen. Das Brunnenfest musste wegen Corona lei-
der ausfallen und somit auch die Einnahmen wovon die Blumen in 
Mannebach schon seit Jahren zum Teil finanziert werden. Ortsvor-

steher Andreas Egenolf konnte jedoch in einem Gespräch mit dem 
Gartencenter Mertz aus Hadamar einen Hauptsponsor finden. Für 
den Chef, Jürgen Mertz, war es eine Selbstverständlichkeit in dieser 
schweren Zeit als Sponsor aufzutreten.  
Andreas Egenolf bedankte sich herzlich bei der Gärtnerei Mertz und 
hing die Blumen mit Hilfe einiger Traktorfreunde nach den Eisheiligen 
auf.   
Ein Dankeschön auch an die kath. Frauengemeinschaft und an den 
Kulturausschuss aus Niederhadamar die diese Aktion mit einer Geld-
spende unterstützt haben. Nach getaner Arbeit bedankte sich Egenolf 
bei seinen Helfern mit einem zünftigen Grillabend....natürlich auch 
mit Abstand.  

GUMMI 
REITZ 

                                              Reifen-Fachhandel oHG    
65589 Hadamar - Steinbach 

 
Telefon 06433/2894 

Fax 06433/5691



Karnevalsgesellschaft Hadamar 1928 e.V.   
Mit neuem Präsidenten 
Martina Fischer wurde zur Ehrenpräsidentin ernannt  
Nach 12 Jahren als Präsidentin der KG Hadamar legte Martina Fi-
scher ihr Amt bei der Jahreshauptversammlung am 14.08.2020 nie-
der. Für ihr geleistetes Engagement wurde sie zur Ehrenpräsidentin 
ernannt.   
Ehrenpräsident Heinz Wetten hielt eine Laudatio für das Wirken von 
Martina Fischer für den Verein. Mit 17 Jahren begann Martina Fischer 
ihr närrisches Leben in der KG und ist seit über 40 Jahren Mitglied. 
Die Fastnacht lag ihr im Blut, denn bereits ihr Opa Adolf Adams sowie 
ihr Vater Hans-Georg Nonn waren Prinzen des Dreierbundes. Ihr 
Vater prägte zudem viele Jahre die KG als Präsident. Ihre Mutter, ihre 
Tante sowie ihre Schwester waren in den verschiedenen Bereichen 
karnevalistisch aktiv. Und auch Martina selbst war vom Tanzmarie-
chen über den gemischten Elferrat bis hin zur Vizepräsidentin von 
2002 bis 2008 in den verschiedenen Bereichen präsent. 2008 war sie 
Prinzessin im Dreierbund und bei der Kürung hieß es: „Dank dieser 
Gene und auch der Familientradition wurde unsere Lieblichkeit das, 
was sie ist: Ein äußerst fröhlicher, lebhafter, aufgeschlossener und 
kontaktfreudiger Mensch. Ihr Lachen erfüllt den Raum und verbreitet 
Fröhlichkeit. In ihrer Anwesenheit fühlt man sich einfach wohl!  
Diese Charakterisierung treffe bis heute auf sie zu, so Wetten weiter. 
Und sie habe einiges in ihrer Zeit bewirkt, zählte Wetten weiter auf. 
Sie habe die KG-Karnevalsband „Harlekins“ gegründet und mit Alwin 
Braun als Frontsängerin überzeugt. Sie hat den Umbau im Zeughaus 
vorangetrieben. Unter ihrem Vorsitz wurde die Bewirtung bei den Sit-
zungen in Eigenregie übernommen und sie führte ein neues Element 
für den Elferrat ein – die Klausurtagungen. „Ich weiß, dass Du fast 
alles geschafft hast, was du dir vorgenommen hast“, so Wetten, „nur 
eines nicht, nämlich als Präsidentin die Amtszeit deines Papas von 
18 Jahren zu toppen.“ Die ehemalige Präsidentin bedankte sich noch 
einmal bei allen Vorstands- und Elferratsmitgliedern für die gute, ko-
operative und innovative Zusammenarbeit und wünscht dem neu ge-
wählten Vorstand ein gutes Gelingen. 

Anlässlich der Laudation und der Ernennung zur Ehrenpräsidentin 
war Martina Fischer sehr gerührt und es zeigte, dass ihr dieser Schritt 
nicht einfach fiel.  
Neben der Verabschiedung von Martina Fischer als Präsidentin stand 
auch die derzeitige Situation im Raum. Durch Corona mussten alle 
sportlichen Sachen abgesagt werden. Es fanden keine Qualifikati-
onsturniere und auch keine Meisterschaften in diesem Jahr statt. In-

zwischen konnte das reguläre Training des Tanzcorps unter Einhal-
tung der Hygiene- und Abstandsregeln wieder aufgenommen werden, 
erklärte Alwin Braun. Die Vereine des Dreierbundes und der RLC 
(Ring Limburger Carneval) haben sich darauf verständigt, dass keine 
neue Tollität ernannt wird und auch der Dreierbundszug in 2021 nicht 
stattfindet. Den Vereinen sei jedoch freigestellt, im Rahmen ihrer 
Möglichkeiten individuell Karneval zu feiern. Der Elferrat möchte in 
seinen nächsten Treffen mögliche Konzepte erarbeiten und ein nied-
rigschwelliges Angebot machen.   
Durch die derzeitige Situation fehlen dem Verein Einnahmen. Und 
die sind gerade dringend nötig, weil das Rolltor sowie die veralteten 
Heizkörper aufgrund von Mängeln erneuert werden müssen. Die Kos-
ten belaufen sich auf 9.500 Euro und der Verein ist auf der Suche 
nach Sponsoren, die den Verein bei diesen Investitionen unterstüt-
zen.  
Bedingt dadurch, dass Martina Fischer ihr Amt als Präsident nicht 
weiter ausübt, war im Zuge der Vorstandswahlen, welche an diesem 
Abend auf der Tagesordnung standen, die Wahl einer/s neuen Prä-
sidenten/in notwendig. Die Wahl fiel auf den langjährigen und ehe-
maligen Ministerpräsidenten Alwin Braun. Alwin Braun wird nun die 
nächsten zwei Jahre die KG Hadamar durch die von Corona be-
stimmte Zeit mit all ihren Problemen und Widrigkeiten führen. An 
seine Seite als Vizepräsidentin wurde die bisherige Schriftführerin Brit 
Kuhl-Wengenroth gewählt. Nach langjähriger Tätigkeit haben auch 
Klaus Ries und Achim Obre ihre Tätigkeit als Zeugwart niedergelegt. 
Als deren Nachfolger wurden Jörg Thessmann als 1. Zeugwart und 
als 2. Zeugwart Max Lanio gewählt. Inna Ulrich übernahm die von 
Brit Kuhl – Wengenroth Position der 1. Schriftführerin und zur 2. 
Schriftführerin wurde Martina Thessmann-Scaffidi gewählt. Als 1. 
Schatzmeister wurde Heinz-Günter Wengenroth und als 2. Schatz-
meisterin Claudia Braun von der Versammlung wiedergewählt. Als 
Beisitzer/in gehören Silvia Lindenschmidt als Trainerin und die Minis-
terpräsidenten Christian und Christina Piroth dem Vorstand an.   
Natürlich wurden auch bei der diesjährigen JHV wieder verdiente Mit-
glieder geehrt. Auf Grund der Corona – Pandemie sind nicht alle zur 
Ehrung anstehenden Mitglieder dem Aufruf des Vorstandes gefolgt. 
An diesem Abend konnte Axel Wetten für seine 33-jährige, Andrea 
Erlemann für ihre 44-jährige und Klaus Ries für seine 55-jährige Mit-
gliedschaft geehrt und ausgezeichnet werden. Die situationsbedingt 
nicht durchgeführten Ehrungen aller an diesem Abend nicht anwe-
senden Mitglieder werden bei der nächsten Jahreshauptversamm-
lung nachgeholt. 
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Grüne wollen Teile des Forstes 
zu einem „Naturwald“ machen 
 
Der Bund möchte, dass bis 2020, 5% der heimischen Wälder zu 
einem „Naturwald“ werden. Das bedeutet, dass diese dauerhaft aus 
der Holzbewirtschaftung genommen werden. Der Wald wird sich 
selbst und seinen eigenen Kräften überlassen. Weniger Steuerung 
mit mehr Vertrauen auf die Natur selbst.  
Bisher wurden 3,7% des nationalen Waldes zu einem Naturwald. 
Zeitlich befinden wir uns kurz vor der Ziellinie. Die schwarz/grüne 
Landesregierung in Hessen ist mit einem guten Beispiel voran ge-
gangen und hat 10% des Landeswaldes dauerhaft. aus der forstwirt-
schaftlichen Nutzung genommen.  
Die Grünen fragen sich, was Hadamar dazu beitragen kann? 
Die Stadt verfügt über 650 ha eigenen Wald. Den Grünen ist bekannt, 
dass es aufgrund der Lage bereits jetzt 8,5% des Stadtwaldes gibt, 
der aufgrund der Unwirtschaftlichkeit nicht genutzt wird. 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN fordern die Stadt auf zu prüfen ob dieser 
Wald im Sinne der Bundesdiversitätsstrategie nicht dauerhaft aus der 
Nutzung genommen werden kann. 

Vielleicht ist eine Aufstockung der Fläche möglich um dem Wald eine 
Chance auf Erholung zu geben. 
Durch den Eingriff des Menschen, das Anpflanzen von Monokulturen, 
oft mit Nadelbäumen, statt eines gesunden Mischwaldes und der kli-
matischen Veränderungen ist es für den Wald zu einer schlimmen 
Schieflage gekommen. 
Ein Naturwald ist eine Art Freiluftlabor. Dessen Wirksamkeit übrigens 
auch schon wissenschaftlich erwiesen ist, so Prof. Dr. Pierre Ibisch 
von der biologischen Hochschule für nachhaltige Entwicklung in 
Eberswalde.  
Welche Vorteile bietet ein Naturwald?  
Der Wald ist ein Wasserspeicher. Große kahle Flächen, wie wir sie 
aufgrund von Dürre, Wassermangel und Schädlingsbefall vorfinden, 
schränken die Regenwaldfunktion eines Waldes ein. 
Ja, ein geschlossener Wald sorgt für Wolkenbildung und Regen in 
der Region. 
Wälder können sogar einen Windsog erzeugen und somit Wolken 
vom Meer ins Inland beordern. 
Wälder machen also Wetter. 
Wälder kühlen unsere Region. Geschlossene Wälder, sind Wälder, 
die sich selbst somit am besten vor einem Waldbrand schützen. 
Ein Naturwald steht für eine geschützte Artenvielfalt. Damit setzen 
wir ein wirkliches Zeichen gegen das Artensterben. 
Und nicht zuletzt hat die Stadt Hadamar sogar wirtschaftliche Vor-
teile. 
In der interkommunalen Zusammenarbeit mit umliegenden Gemein-
den kann es zu einer Bundesförderung aus dem Wildnisfond des 
Bundes kommen. 
Was es auf jeden Fall gibt, dass sind geldwerte Ökopunkte, die in 
einer Art Zertifikathandel im Sinne der Stadt veräußert werden kön-
nen. 
Eine erdrückende Anzahl von Vorteilen. 
Warum an dieser Stelle noch warten? 
BÜNDINIS 90/DIE GRÜNEN und ihr Waldpolitischer Sprecher Bernd 
Scholz (Steinbach), sind der Meinung, dass es endlich Zeit wird zu 
handeln.  
Stadtradeln und Insektenhotels sind schön und beruhigen die Seele. 
Wer richtig etwas für die Natur tun möchte, der unterstützt die Aus-
weisung eines Naturwaldes.  
Sie liebe BürgerInnen und Bürger können auch aus diesem Grund, 
am 14.03.2021 ihr Kreuz bei den Grünen machen. 
Weitere Informationen zu diesen und vielen anderen kommunalen 
Themen finden sie im „Grünen Tagebuch“ unter www.gruene-hada-
mar-dornburg.de

Ihr Auto und Ihr 
Zuhause sind 
bestens abgesichert. 

Und Sie
und Ihre
Familie?

JETZT 

BERATEN 

LASSEN!

APOTHEKEN-DIENST 
Die Notdienstbereitschaft wechselt 
täglich um 8.30 Uhr

11.
12. 
13. 
14. 
15.
16. 
17.
18.
19.
20. 
21.
22. 
23. 
24. 
25.

Fr. 
Sa. 
So. 
Mo. 
Di 
Mi. 
Do. 
Fr. 
Sa. 
So. 
Mo. 
Di. 
Mi. 
Do. 
Fr. 

                   SEPTEMBER
                   SEPTEMBER

Pflegenotruf Andreas Ahlbach  
Funktelefon 0152 /22 766 999

Häusliche Krankenpflege 
Rita Nattermann, Tel. 06433/6152 
Mobil: 0171/69 09 934

Brunnen Apotheke, Waldbrunn, Tel. 06479/1517 
Linden-Apotheke, Niederhadamar, Tel. 06433/6299 
Adler-Apotheke, Obertiefenbach, Tel. 06484/6141 
Apotheke Dorchheim, Elbtal, Tel. 06436/4273 
Linden-Apotheke, Niederhadamar, Tel. 06433/6299 
St. Martin-Apotheke, Frickhofen,Tel. 06436/1891 
Euras-Apotheke, Hadamar,Tel. 06433/947454 
Brunnen Apotheke, Waldbrunn, Tel. 06479/1517 
Hubertus Apotheke, Limburg, Tel. 06431/3666 
St. Martin-Apotheke, Frickhofen,Tel. 06436/1891 
Adler-Apotheke, Obertiefenbach, Tel. 06484/6141 
Apotheke Dorchheim, Elbtal, Tel. 06436/4273 
Globus Apotheke, Limburg, Tel. 06431/74445 
Apotheke im Kaufland, Limburg, Tel. 06431/283504 
Marien-Apotheke, Elz, Tel. 06431/51102 
 

Ambulantes Pflegeteam

24 Stunden Rufbereitschaft

Wir bieten Kompetenz in:

- Begleitung zu Ärzten
- Hilfe beim Einkaufen von Lebensmitteln /Medikamenten
- Hilfe bei Behördengängen
- Aktuelle Informationen zu Pflege und Leistungen

- Pflege und Betreuung
- Beratung
- Verständnis und Vertrauen
- Hilfsbereitschaft, Menschenwürde
- Zuverlässigkeit, Zuwendung

Mainzer Straße 33 · 65599 Langendernbach/Dornburg
Tel. 06436-9494670 od. 9494671

info@pflegedienst-aura.de · www.pflegedienst-aura.de



...aus dem Rathaus
Stadt Hadamar jagt Funklöcher  
Neue Funkmasten zur Verbesserung des Mobilfunkempfangs in 
Vorbereitung  
Die Telekom will beim Ausbau des Mobilfunknetzes neue Wege 
gehen und plant im Rahmen der Aktion „Wir jagen Funklöcher“ die 
Schließung von 50 Funklöchern. Teilnehmende Kommunen können 
so zum aktiven Partner beim Mobilfunkausbau der Telekom werden, 
die üblicherweise alleine über die Auswahl neuer Standorte entschei-
det. Die Stadt Hadamar ist eine der teilnehmenden Kommunen, die 
auf diesem Wege den Mobilfunkempfang verbessern werden. 
Im Vordergrund der Bewertung potenzieller neuer Standorte stehen 
üblicherweise marktwirtschaftliche und funktechnische Erwägungen, 
weshalb bestimmte Kommunen wie die Stadt Hadamar bei der Pla-
nung immer wieder durchs Raster fallen. Sie sind die Adressaten der 
Aktion, bei der im Wesentlichen der Beitrag und der Wille der Städte 
und Gemeinden zählen. Auf Initiative der Kommune, der Politik, der 
Bürgerschaft oder lokaler Unternehmen hin, tritt die Kommune an die 
Seite der Telekom, um gemeinsam mit ihr weiße Flecken auf der Mo-
bilfunk-Karte zu schließen. 
So hat die Stadt Hadamar nach einer Recherche von Mobilfunkver-
bindungen herausgefunden, dass derzeit in Niederzeuzheim und in 
Steinbach nur ein 2G-Empfang über die Telekom möglich ist und sich 
nach einem Magistratsbeschluss für die Aktion beworben und eine 
positive Rückmeldung erhalten. Als Antennen-Standorte stellt sie 
dabei nach Rücksprache mit den jeweiligen Ortsbeiräten das Außen-
lager des Bauhofes in Niederzeuzheim und die Mehrzweckhalle in 
Steinbach zur Verfügung. Beide Antennen sollen noch bis Ende 2020 
in Betrieb gehen. In der Regel dauert es rund zwei Jahre, um einen 
Mobilfunk-Standort ans Netz zu bringen. Das Aufstellen erfolgt über 
die DFMG Deutsche Funkturm GmbH, ein Tochterunternehmen der 
deutschen Telekom. Andere Mobilfunkanbieter haben die Möglichkeit 
die Antennen ebenfalls zu nutzen. 
„Mit den beiden neuen Antennenstandorten können wir den Mobil-
funkempfang in unserer Stadt signifikant verbessern und einen wei-
teren wichtigen Schritt im Zuge unserer Bemühungen im Bereich 
Digitalisierung gehen“ freut sich Bürgermeister Michael Ruoff im Rah-
men einer Ortsbegehung am Dienstag.   
Bild: Bürgermeister Michael Ruoff prüft den Empfang am Stand-
ort Niederzeuzheim 

WfH informiert: Unser Wald  
Man kann es auch im Hadamarer Land nicht 
übersehen - der Wald hat gelitten. Unter dem      
3. überdurchschnittlich warmen und trockenen 
Jahr in Folge. Damit einher geht eine für die Fichtenbestände kata-
strophale Borkenkäfer-Plage. 
Auch bei Buchen sind inzwischen Trockenschäden zu beobachten - 
allerdings noch in sehr geringen Umfang. 
Schnell könnte man jetzt auf die Idee kommen, dem Wald durch einen 
Stopp des geziehlt verkaufs- bzw. erlösorientierten Einschlags, eine 
"Erholungspause" zu gönnen. Danach gefragt sagen die Fachleute 
aber ganz klar: Es bringt dem Wald nichts. 
Mit der aktuellen Vorgehensweise werden demnach sowohl bereits 
die ökologische Nachhaltigkeit als auch die Funktionen des Waldes 
als Naherholungsgebiet gewährleistet. 
Wenn die Fichtenbestände Probleme haben, bringe es ihnen nichts, 
die Holzernte und damit eine wirtschaftliche Beförsterung bei den Ei-
chen, Buchen und den weiteren Holzarten einzustellen. 
Der Effekt wäre lediglich eine Vergrößerung des Lochs im Stadtsäckel 
- ohne dass es dem Wald irgendwie helfen würde. 
Auch beim Thema Aufforstung kann rasch ein falscher Eindruck ent-
stehen: Dass die freien Flächen nicht direkt wieder bepflanzt werden, 
liegt u.a. an zwei Dingen: 
- Nach einem heftigen Borkenkäferbefall sollen noch im Areal befind-
liche Larven nicht zu einem erneuten Befall führen. 
• Je nach Lage wird auf eine sog. natürliche Verjüngung gesetzt, also 
dass im Wald ausgesamte Keimlinge heranwachsen und Lücken sich 
aus eigener Kraft regenerieren. Wenn dies nicht funktioniert, wird 
nachgepflanzt. 
Das Fazit lautet also: Klimawandel zeigt sich direkt vor unserer Haus-
tür. Es braucht eine enge Abstimmung und Zusammenarbeit mit den 
Profis, die unseren Wald für uns beförstern, um die anliegenden Pro-
bleme zukunftsorientiert zu bewältigen.  
Bürgerinitiative Wir für Hadamar - WfH 
 
Kommunalwahl 2021:   

Wahlkampfteam der SPD Hadamar stellt 
mögliches Programm Vorstand und 
Mitgliedern vor  
Der Ortsverein der SPD Hadamar hat ein Wahl-
kampfteam gebildet, das in zahlreichen Treffen ein 
griffiges Konzept für die politische Arbeit der nächsten 
5 Jahre im Hadamarer Stadtparlament und in den 
Ortsbeiräten ausgearbeitet hat.  
Unter dem Motto „Hadamar – liebenswert, lebenswert, lebendig“ soll 
vor allem die Außendarstellung der Fürstenstadt verbessert, die 
Stadtverwaltung serviceorientierter ausgerichtet und eine Haushalts-
gestaltung umgesetzt werden, die in Corona bedingten Krisenzeiten 
den Spagat zwischen notwendigen Investitionen und dem Zwang zur 
ausgewogenen Sparsamkeit hinbekommt, ohne den sozialen Frieden 
zu gefährden. Ein zukunftsfähiges und leistungsstarkes Hadamar ist 
nur unter Einbindung der Belange aller Bevölkerungsgruppen der 
Fürstenstadt und deren direktere Beteiligung an Entscheidungspro-
zessen möglich. 
Sechs Themenblöcke werden zunächst Vorstand und Fraktion am 
Montag, 23. August vorgestellt und debattiert, im Anschluss kommt 
es zur Feinjustierung, um schließlich das Programm am 10. Septem-
ber d.J. in einer Mitgliedervollversammlung zur Abstimmung zu stel-
len. 
In einem weiteren Schritt wird die SPD Hadamar ihre kommunalpoli-
tischen Leitlinien und Ziele der Hadamarer Bevölkerung und hei-
mischen Presse präsentieren.  



FAMILIENANZEIGEN

Suche zum Verkauf Häuser - ETW - MFH -Grundstücke 
Vom Focus als bester Immobilienmakler im Gebiet ausgezeichnet.
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Am 21. September 2020 werde ich 
 85. Jahre. 
 
Aus gesundheitlichen Gründen und gegebenem Anlass 
bitte ich von persönlichen Besuchen abzusehen.  
Über einen Kartengruß würde ich mich freuen.  

       Werner Horn 

 Oberzeuzheim, im September 2020

Betreuungskraft zum 01.10.2020 gesucht  
Der Förderverein der Grundschule Niederzeuzheim e.V. 

benötigt zum 01.Oktober Verstärkung  
für sein erfahrenes Betreuerteam.   

Wir suchen eine Betreuungskraft für 3 bis 5 Stunden in 
der Woche in den unterrichtsfreien Zeiten von Montag 

bis Freitag von 07:30 Uhr bis 08:30 Uhr 
und von 11:30 Uhr bis 13:00 Uhr.   

Der genaue Einsatz erfolgt in Absprache mit dem Team.  
Bei Interesse melden Sie sich bitte bei der ersten 

Vorsitzenden Meike Römelt-Schäfer, Tel.: 06433-945914. 
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Bahnhofstraße 12 · Dornburg-Wilsenroth  
Telefon 0152-04890455 oder 06436-288735  

info@service-michael-tuerk  
www.service-michael-tuerk.de 

Wartung · Reparatur 
und Service von Fenster, Türen, Rollläden  

Sektionaltore und Innentüren

MICHAEL TÜRK

Blumen Heep  e. K.

Langstraße 71 
65589 Hadamar-Steinbach 

Telefon 0 64 33 - 28 23 
Fax 30 93

seit  
60 Jahren

Schöne Blumen- und  
Deko-Accessoires  

zu jeder Gelegenheit!



Prädikat „Gold“ im 
Bereich Versicherungen. 
Bewertet wurden Service, 
Ansehen, Preis und Qualität.

Generalagentur Thomas Göbel
Diezer Straße 50 · 65549 Limburg
Tel. 06431 27273

Landrat Köberle: Labor meldet  
 
Engpass bei SARS-CoV-2-Reagenzien  
LIMBURG-WEILBURG. In den letzten Tagen wurde in den Medien 
berichtet, dass es aktuell einen Engpass bei den Reagenzien gibt, 
die für die Auswertung von Abstrichen auf SARS-CoV-2 benötigt wer-
den. „Wie wir erfahren haben, ist auch das von uns beauftragte Labor 
davon betroffen, sodass derzeit nicht alle Abstriche zeitnah aus-
gewertet werden können. Das Labor hofft, im Laufe der Woche neues 
Material zu erhalten.  
Auch danach wird es einige Tage dauern, die vorübergehend konser-
vierten Abstriche abzuarbeiten. Selbstverständlich werden wir ver-
suchen, alle Betroffenen zu informieren, sobald die Ergebnisse 
vorliegen. Parallel wird auch die Kassenärztliche Vereinigung ver-
suchen, auf den vereinbarten Wegen das Ergebnis zu übermitteln“, 
informiert Landrat Köberle.  
 
"Einladung zum NABU-Stammtisch   
Aufgrund der Coronakrise konnten sich die Aktiven der NABU-Orts-
gruppe Hadamar seit März nicht mehr treffen. Da solche Zusammen-
künfte unter Beachtung der geltenden Hygiene- und Abstandsregeln 
wieder möglich sind läd der Vorstand Mitglieder und interessierte Bür-
ger zum NABU-Stammtisch am 17. September ab 19 Uhr ins Scheu-
nencafe nach Faulbach ein. Da die Naturschutzarbeit im Stadtgebiet 
nicht stillstehen soll werden ab diesem Zeitpunkt die regelmäßigen 
Treffen an jedem dritten Donnerstag im Monat wieder stattfinden. Ak-
tuelle Informationen zum Stammtisch in Verbindung mit der zukünfti-
gen Coronasituation veröffentlichen wir regelmäßig auf unserer 
Homepage () sowie auf unserer Facebookseite. Der NABU-Hadamar 
freut sich über einen gemeinsamen und persönlichen Austausch." 
  
Erntedankgottesdienst  
Erntedankgottesdienst am 04.10.2020 um 10:00 Uhr als Familien-
wortgottesdienst im Pfarrgarten Niederhadamar „Wenn jeder gibt, 
was er hat“ 
Das Erntedankfest möchten wir dieses Jahr mit einem Familiengot-

tesdienst im Pfarrgarten Niederhadamar feiern. Kinder sind mit Ihren 
Eltern, Großeltern oder einer Begleitperson eingeladen. Jeder Familie 
wird eine Picknickdecke zugeteilt, die im coronagerechten Abstand 
auf der Wiese ausliegt – eigene Sitzgelegenheiten können gerne mit-
gebracht werden.  
Außerdem kann jedes Kind eigenes Obst oder Gemüse mitbringen, 
so werden wir eine gemeinsame Mitte gestalten. Anmeldungen nimmt 
das Pfarrbüro (06433/93050 oder info@katholischeshadamar.de) ent-
gegen – die Teilnehmerzahl ist begrenzt! 
Es freuen sich auf Euch Christina Trost, Steffi Orth und Janine Jung 
 
 
Photovoltaik in Hadamar  
Die Parteien in Hadamar beginnen sich mit Photovoltaikanlagen im 
öffentlichen Bereich zu beschäftigen. Das ist prima und überfällig zu-
gleich.  
Der Sprecher der WfH Johannes Müller meint, die SPD scheine den 
Druck der neuen GRÜNEN zu spüren und wolle jetzt auf den Zug 
aufspringen. Ich verzichte auf einen Kommentar.   
Als klimapolitischer Sprecher von BÜNDNIS/DIE GRÜNEN, in Hada-
mar und Dornburg, erklärt Bernd Scholz (Steinbach), dass wir ein 
strukturiertes, planvolles Vorgehen bevorzugt wird. Es ist bekannt, 
dass die GRÜNEN sich seit einiger Zeit dafür einsetzen, dass Hada-
mar, wie bereits mehr als die Hälfte aller anderen Kommunen Hes-
sens, Mitglied der landesübergreifenden Klima Kommunen wird. 
Somit wird erreicht, dass Hadamar an einem Wissenstransfer und 
Netzwerkstrukturen profitiert, der sicher und zielführend sein wird. 
Außerdem muss die Stadt auf ihre Finanzen schauen. Mitglieder der 
Klimakommunen erhalten eine Förderung bis zu 90%, der anfallen-
den Kosten.   
Also die Bitte von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN an alle Beteiligten. 
Gehen sie geplant und strukturiert vor. Schritt für Schritt. Hadamar 
soll als erster Schritt endlich Klimakommune werden. Das wird auch 
die Photovoltaik zum richtigen und wichtigen Erfolg machen. 



Danke  
Schweren Herzens nehmen wir Abschied von unserem Ehemann, Papa und Opa 
 Eugen Tjuschkin 
 
Nach kurzer aber schwerer Krankheit bist Du friedlich in unseren Armen eingeschlafen. 
Dein Weggehen, hat riesiges Loch in unsere Herzen gerissen. Du kannst zwar nicht mehr 
bei uns sein aber in unseren Herzen und Erinnerungen lebst Du ewig. Wir lieben und 
vermissen Dich so wahnsinnig.  
Ein herzliches Dankeschön an alle unsere Freunde, Bekannte und Nachbarn 
für die zahlreichen Beileidsbekundungen und tröstenden Worte. 
 

Familie Hardock 
Familie Müller 
Herbert A. 

 
Hadamar, im August 2020

Alle Dunkelheit dieser Welt kann das Licht 
einer einzigen Kerze nicht auslöschen.  

Konfuzius

Projekt IN FORM wird fortgesetzt  
HADAMAR. Coronabedingt waren sämtliche Aktivitäten der Genera-
tionenhilfe Hadamar e.V. ausgebremst worden .Bis Anfang des Jah-
res waren die Projektbewerbung abgeschlossen, die Zustimmung des 
Magistrates eingeholt, die Steuerungsgruppe mit 15 Fachleuten aus 
Medizin und Sozialarbeit gegründet und 2 Vortragsveranstaltungen 
durchgeführt worden. Das Projekt IN FORM ist eine Initiative des 
Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft, es wird von 
der BAGSO (Bundesarbeitsgemeinschaft der Seniorenorganisatio-
nen) durchgeführt. Zur Teilnahme von Kommunen sind Vorausset-
zungen zu erfüllen. Wichtig ist ein überzeugendes Konzept. Gesunde 
Ernährung, mehr Bewegung und aktive Teilnahme von Seniorinnen 
und Senioren stehen dabei im Mittelpunkt. Unter der Leitung von Frau 
Dr. Jülicher von der BAGSO fand unter Coronahygienebedingungen 
im Hotel Nassau Oranien die nächste Sitzung der Steuerungsgruppe 
statt. Diskutiert wurde über die Ergebnisse der Sammlung sämtlicher 
sportlicher Aktivitäten für ältere Bürger in der Stadt und eine Befra-
gung unter fast 200 Seniorinnen und Senioren über ihre Freizeitakti-
vitäten. Die Erkenntnisse sollen einfließen in eine Werkstattveran- 
staltung im Herbst zu den Themen Ernährung, Bewegung, soziale 
Teilhabe und Öffentlichkeitsarbeit. Beim Thema Ernährung soll eine 
Veranstaltungsreihe über Gesundheitsförderung mit Verkostung und 
praktischen Tips vorbereitet werden. Produkte von heimischen An-
bietern sollen dabei berücksichtigt werden. Beim Thema Bewegung 

könnte mit den  Vereinen, die bereits jetzt Angebote machen, überlegt 
werden, wie Menschen mit großen Bewegungseinschränkungen ein-
bezogen werden können. Beim Thema Soziale Teilhabe soll über Be-
förderungsmöglichkeiten, wie Mitfahrbank und Seniorentaxi 
gesprochen werden. In der Öffentlichkeitsarbeit wird das Thema Ar-
beit mit elektronischen Medien in der Seniorenarbeit im Mittelpunkt 
stehen. In allen Themen soll ein Ergebnis aus einer Arbeitsgruppe 
stehen, die sich mit einem Kneipprojekt in der Stadt beschäftigt hat. 
Frau Dr. Jülicher von der BAFSO und Harald Kalteier von der Gene-
rationenhilfe Hadamar sind sich sicher, dass in der Stadt ausreichend 
Experten zu allen Themen zur Verfügung stehen, die persönlich an-
gesprochen werden. Auch die weitere Mitarbeit der interessierten 
Bürger wird ausdrücklich gewünscht.

Die nächste „Heimatpost“  
wieder erscheint am 24. September. 

 
Anzeigenannahme unter 06433-2304 

oder info@blattwerk-hadamar.de
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